



Las universidades públicas denuncian un recorte del 80% en inversiones

Afecta a partidas comprometidas por la Comunidad, según el presidente de la Conferencia de Rectores de Madrid y rector de Alcalá, Virgilio Zapatero

M. A.

MADRID. Las universidades públicas de Madrid (Alcalá de Henares, Autónoma, Carlos III, Complutense, Politécnica y Rey Juan Carlos) sufrirán este curso de forma notable los efectos de la crisis, ya que a la congelación de los presupuestos para gastos corrientes y de personal se une una reducción de hasta el 80% en los fondos previstos para inversiones y ya comprometidos por la Comunidad.

Así lo denuncia en declaraciones a Europa Press el presidente de la Conferencia de Rectores de la Comunidad de Madrid (Cruma) y rector de Alcalá, Virgilio Zapatero. En sus manifestaciones, expresa

el «desacuerdo» de todos los rectores con las cuentas que este año les ha presentado la consejera de Educación, Lucía Figar, cuyo Ejecutivo ha diseñado unos presupuestos con 1.049,45 millones de euros para la actividad docente de los seis instituciones.

Deudas sin saldar

En su último encuentro con la Consejería, los rectores de las seis universidades públicas denunciaron que los recortes anunciados para 2010 son «realmente muy fuertes» porque, entre otras cosas, la congelación de los gastos corrientes y de personal «implica de hecho una reducción». Las universidades calculan que

en este capítulo percibirán en torno al 2% más «debido a los llamados deslizamientos», en relación a los trienios, quinquenios u otro tipo de extras, que, por el contrario, «siguen creciendo».

No obstante, la situación más «dramática» la viven en el capítulo de inversiones, donde el recorte es de alrededor del «80% de lo comprometido y firmado con la Comunidad en el Plan de Inversiones». Con esta planteamiento «no es que no tengamos ya dinero para iniciar obras adjudicadas (con las consiguientes indemnizaciones por cancelación que ha-

brá que paga), es que tendremos que suspender obras en ejecución con todo lo que ello implica», subraya Zapatero.

Y todo esto ocurre cuando 2010 será un año «complicado» debido a la implantación del Espacio Europeo de Educación Superior (EEES), conocido como Plan Bolonia. Para el también rector de Alcalá, «es muy difícil» acometer reformas como éstas, «si no hay una financiación adecuada». Sin embargo, señala que las universidades públicas de Madrid están afrontando «a coste cero» una reforma «tan importante como ésta».

Acerca de la deuda que el curso pasado mantenía la Comunidad con las universidades por el pago de las nóminas, Zapatero dice que «por lo menos, faltan por saldar las deudas de las pagas extraordinarias» y las universidades han adelantado el dinero y no han recibido «nada al respecto». Añade que aún hay otras deudas sobre inversiones.

La crisis obliga a los campus públicos a implantar las reformas derivadas del Plan Bolonia a «coste cero»
